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ДАЕШЬ УВЛЕЧЕННОСТЬ!
Приближается экзаменаци

онная сессия. Сразу же после 
нее комитет к о м с о м о л а  
вновь подведет итоги со
ревнования «За увлеченность 
своей специальностью». Побе
дители, две лучшие группы, 
будут награждены поездкой в 
Москву во время зимних ка
никул.

Сейчас еще трудно сказать, 
кто займет эти почетные мес
та, но уже теперь ясно, что 
наиболее активно включились 
в соревнование факультеты: 
филологический (комсорг Га
лина Белобородова), историче
ский, группа археологов (ком
сорг Римма Голдина) и жур
налистики (комсорг Влади
мир Кулагин).

Главное в соревновании «За 
увлеченность своей специаль

ностью»— успеваемость, и ито
ги сессии будут решающим, 
но все же не единственным 
критерием. Поиски новых пу
тей для более глубокого овла
дения будущей профессией,

309-Э Т О  ХОРОШО!
Филологи I, II и III курсов боль

ше всех читают периодические из
дания. Судите сами: они будут по
лучать 309 газет и журналов.

24 человека выписали «Правду», 
43—«Комсомольскую правду». Сту
денты подписались на 36 экзем
пляров молодежной газеты «Па 
смену!» (для сравнения возьмите 
химиков: пока у них лишь 12
комсомольцев собираются читать 
эту газету).

Филологи оформили также под
писку на журналы «Молодая гвар
дия», «Юность», «Ровесник».

Большая заслуга в том, что на 
филфаке хорошо провели подпис
ную кампанию, принадлежит чле
ну факультетского бюро ВЛКСМ  
Е, Гольцеву и секретарю бюро 
Г, Белобородовой.

Е. КОСТИН.

повседневная работа в науч
ном студенческом обществе, 
по пропаганде научных зна. 
ний—все это определит побе 
дителя.

Вот почему заслуживает 
внимания почин историков. 
Отыскивая новые формы ком
сомольской работы, они реши
ли внести изменения в орга
низационную структуру. Обыч
но факультетская комсомоль
ская организация делится на 
курсовые. На истфаке создали 
новую комсомольскую группу, 
избрали комсорга не по обыч
ной структуре, а по специаль
ности. В эту группу вошли 
студенты III—IV курсов, спе-

Комсомольская

жизнь
цііаліізнруіощнесл по археоло
гии, вскоре к ним присоедини
лись аспиранты-археологи.

«Новорожденная» группа со
ставила план, учитывая глав
ное овладение будущей спе
циальностью, вызвала на со
ревнование третьекурсников. 

Первые шаги комсо- 
хмольцев-археологов го
ворят, что работают они 
увлеченно, с душой.

23 ноября состоялось первое 
в этом учебном году занятие 
школы юных археологов, ко
торую посещают ученики поч
ти всех средних школ города. 
Руководят ею комсомольцы.

6 декабря студенты IV кур
са выехали в Пермь для уча
стия в работе IV Уральского 
археологического совещания.

Несомненно, что опыт ком
сомол ьцев-археологов заслу
живает внимания других фа
культетов, например, экономи
ческого. К сожалению, на этом 
факультете (комсорг С. Тимо
феев) до сих пор не только не 
провели собрания, посвящен
ного соревнованию «За увле
ченность своей специально
стью», но и не видели в глаза 
его условий. Странная медли
тельность! И оправдывать ее 
неопытностью нового комсор
га, как это делают экономисты, 
не следует.

Долг всех комсомольских 
групп — принять самое актив
ное участие в соревновании 
«За увлеченность своей спе
циальностью»!

3. КОВТУН.

МЫ УЖЕ ПИСАЛИ О ТОМ, ЧТО КО
МИТЕТ КОМСОМОЛА, ПО РЕШЕНИЮ 
XVI КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ, 
ОБЪЯВИЛ КОНКУРС НА ЛУЧШИЙ ВА
РИАНТ ЗНАЧКА—ЭМБЛЕМЫ УрГУ.

ПЕРВЫЕ РИСУНКИ УЖЕ ПОСТУПИ
ЛИ НА КОНКУРС. ОДИН ИЗ НИХ МЫ 
ПУБЛИКУЕМ СЕГОДНЯ. ЖДЕМ ВАШИХ 
ЗАМЕЧАНИЙ И НОВЫХ РИСУНКОВ.

АВТОР ЛУЧШЕГО ВАРИАНТА БУДЕТ 
НАГРАЖДЕН.

ПО ИНИЦИАТИВЕ комсомоль
цев университета 1965 год 

объявлен годом культуры. В раз 
работку программы его проведе
ния включились кафедры науч
ного коммунизма и философии. 
Создан штаб культуры. Активно 
помогают комсомольцам комму
нисты Л. Н. Коган, В. В. Кусков. 
Л. П. Чурина.

К. САШИН.

Р Е Д АК ЦИЯ «Во тросов фило
софии» г о т о в и т  специаль

ный «уральский» номер журнала. 
Статьи, обзоры, рецензии для не
го написаны философами Сверд
ловска и Других городов Урала. 
Большинство материалов для 
«уральского» номера представили 
ученые кафедры философии на
шего университета. Выход номе
ра в свет ожидается в первом 
полугодии 1965 года.

Л. ВАЛИН.

ПОПОЛНИЛСЯ коллектив кал 
дидато в наук нашего уни

верситета. 3 декабря успешно за
щитили диссертации старший 
преподаватель кафедры истории 
партии В. М. Куликов и ассистент 
кафедры политической экономии 
И. М. Темкина.

Поздравляем Вас, Виктор Ми
хайлович и Ирина Михайловна!

В ЫПУСКНИКИ физического 
факультета В. Данилюк, В. 

Дякин, Р. Егоров, В. Николко, В. 
Окулов досрочно защитили дип
ломные работы. Защита прошла 
блестяще—все дипломники полу
чили отличные оценки.

Ф. МУФТ АХОВА.

Г  ЫТ НАРОДА можно познать, 
лишь пожив в семьях—счи

тает организация «Эксперемент 
международного общения». По ее | 
приглашению в составе советской 
делегации недавно посетил США 
доктор экономических наук В. А. 
Тихонов. На очередном заседании 
«Устной экономической газеты» и 
клуба «Маяк» он рассказал об 
этой доездке студентам гумани
тарных факультетов университе
та.

Программа посещения Америки 
была рассчитана на 22 дня, из них 
8 туристы жили в семьях амери
канцев, побывали также во мно
гих городах страны, знакомясь с 
жизнью народа.

Владимир Александрович по
делился впечатлениями о поезд
ке, подробно и интересно расска-

Не прослушаешь— не научишься щ
Автор статьи «Время украл пи

сарь» затрагивает много вопро
сов, относящихся к разным обла
стям науки. Но в их числе есть 
центральный, вокруг которого 
строятся все рассуждения А. Эо- 
лина—это вопрос о том, нужно 
ли записывать лекции. Автор пы
тается доказать, что не нужно. 
Подобное заключение выводится 
из «доказательств», не имеющих, 
как нам думается, прямого отно
шения к основному вопросу ста
тьи.

В науке есть проблемы, кото
рые волнуют и студентов, и пре
подавателей. И те, и другие го
ворят и пишут о них с pafBHoii 
степенью заинтересованности, но, 
что бывает плохо, не с равной 
степенью компетентности. Я соз
нательно не касаюсь таких утвер
ждений автора, как «Учиться — 
это не значит уподобляться писа
рю», что в результате записи лек
ции «...голова — скопище облом
ков лекций, в ней—хаос и уста 
лость...» А. Золин считает, что по 
добные явления—результат запи
си лекции. Выводы автора—след
ствие большого недоразумения.

Для того, чтобы правильно от
ветить на дискутируемый воп
рос, необходимо, во-первых, 
иметь ясное представление о зна
чении и роли лекций, и, во-вто
рых, о том, для чего и как их за
писывать. Лекция не школьный 
урок, ее цели, содержание и фор
ма совсем иные. Если лекция от

личается научностью, глубоким' 
идейным содержанием, система
тичностью, доказательностью, 
доступностью, учитывает особен
ности аудитории и если к тому 
же она ярка, эмоциональна и 
безупречна по форме, то такую 
лекцию никакая книга и тем бо
лее учебник заменить не могут.

Блестящий опыт лекторской 
работы многих крупных ученых 
прошлого, например, Т. Н. Гра
новского, В. О. Ключевского, К. А. 
Тимирязева и ряда современных 
ученых, не говоря уж о высоких 
образцах чтения лекций такого 
корифея науки как В. И. Ленин, 
подтверждают это.

Лекции химика Д. И. Менделе
ева, историка В. О. Ключевского, 
зотаника К. А. Тимирязева посе
щали студенты других факульте
тов. Так, на лекции В. О. Клю
чевского, помимо студентов исто
рико-филологического факульте
та, стремились попасть юристы, 
математики, естественники и да
же медики.

Ученики К. А. Тимирязева и 
своих воспоминаниях отмечали у 
него «высокоразвитое чувство 
гражданского долга» и воспита
тельный характер его лекций.

А. П. Чехов в одном из писем 
о своем учителе, профессоре Г. А. 
Захарьине, пишет: «Вышли лек
ции Захарьина, я купил и прочел 
их, тут есть либретто, но нет му
зыки, той музыки, которую я слу
шал, когда был студентом».

Слушателю, записывающему 
слово в слово за лектором, и по
том прочитывающему записан
ное, всегда кажется, что здесь 
что-то пропущено, что-то исчез
ло: общее впечатление, тон, са
мый 'образ лектора остался не
уловимым, как неуловима игра 
талантливого актера. Несомнен
но, что поза, голос лектора, ело 
жесты, мимика приковывают вни
мание слушателя, играют боль
шую роль в восприятии содержа
ния лекции.

Из приведенных выше приме
ров видно, какое значение и ка
кую роль играет лекция —веду
щее звено педагогического про
цесса—в научно-методическом и 
воспитательном отнош е н и я х. 
Другое дело, что лекции бывают 
разные: и хорошие, и средние и 
плохие, но это, в принципе, не 
дает основания отрицать необхо
димость их записывать.

Вопрос с методической и прак
тической точек зрения сводится 
к тому: что записывать и как
записывать. С позиций психофи
зиологии одновременно и слушать 
лекцию, и записывать ее нельзя. 
Тем более нельзя и нецелесооб
разно записывать ее слово в сло
во, потому что, когда студент 
слушает, он не может все запи
сывать, и наоборот. Записывается 
план лекции, наиболее важные ее 
положения, наиболее показатель
ные цифры, яркие примеры л  т. п.

Но как записывать? Этому надо 
учиться, также как и учиться 
слушать лекцию. Но все же, мо
жет быть, можно обойтись без 
записи лекций? Хороший лектор 
сообщает в лекции, помимо все
го, о чем говорилось выше, мате
риал, которого нет в учебнике, 
или он разбросан по ряду книг, 
которые студенту достать и про
читать трудно или вовсе нет воз
можности. Следовательно, надо 
записывать, но записывать уме
ло. В этом нас окончательно 
убеждают законы высшей нерв
ной деятельности, разработанные 
великим русским физиологом 
И. П. Павловым.

Рекомендую студентам про
честь следующую литературу: 
Н. Г. Кушков. Организация само
стоятельной работы студентов. 
Изд. Ленинградского университе
та, 1950; Проф. В. Кашкадамов. 
Гигиена умственного труда. Изд. 
«Работник просвещения», 1949; 
Фридрих Кунце. Техника умст
венного труда. Изд. «Труд» и бро
шюры Д. Белянкина или Н. Ко- 
вмнева «О работе с книгой».

А. Н. ШЕМЯКИН, 
профессор, заведующий 

кафедрой педагогики 
н психологии.

В читальном зале тихий шорох, 
Горят спокойные огни,
И мысли ходят по просторам 
Перебираемых страниц.

Н. МЕРЕЖНИКОВ. 
Фото Э. КУПАВЦЕВОЙ.

зал о жизни американского наро
да, о борьбе трудящихся США за 
млрг о том, что американские ра
бочие, служащие, студенты инте
ресуются жизнью нашего народа, 
хотят больше знать о Советской 
стране.
' В. А. Тихонов ответил на мно
гочисленные вопросы студентов.

К. ЕЛЮТИН.
«»♦»

ФИЗИКИ ГОВОРЯТ 
О ЛИРИКЕ

«Мое поколение в советской поэ
зии». Диспут на эту тему органи
зовала библиотека вместе с культ- 
оргами естественных факульте
тов.

Тема диспута была подсказана 
самими студентами. И это не слу
чайно, ибо студенты естественных 
факультетов знают, глубоко пони
мают поэзию и пристально следят 
за творчеством любимых поэтов. 
Это показала подготовка к диспу
ту: ежедневно разбирались почти 
все книги с выставки, около вит
рин со стихами и вопросами к ним 
всегда собирались читатели.

Участники художественной са
модеятельности В. Лифшиц, И. 
Белоусова, Л. Магина, Т. Глущен- 
ко, Б. Мальшакова, А. Черноску- 
тов, М. Тимофеева прочитали и 
записали на магнитофонную плен
ку стихи Э. Межелайтиса, К. Си
монова, Р. Рождественского, Е. 
Евтушенко и других поэтов, и в 
перерывы были организованы пе
редачи их по радио. Большую по
мощь в подготовке этих передач 
оказала С. М. Колпакова—руко
водитель кружка художественно
го слова.

На диспут (вела его В. В. Эйди- 
нова) собралось около 200 чело
век, и хотя не было очень жарких 
споров, он все же удался.

Начал диспут, задав ему тон, 
шестикурсник матмеха Ф. Шеве
лев. Затем выступили физики В. 
Капралова, Р. Безгина, биолог И. 
Гольм, астрономы Б. Браверман, 
Л. Калашникова и другие.

Все выступающие (а их было 14 
человек) останавливались на ос
новных вопросах: что мы больше 
всего ценим в поэзии, какой поэт 
особенно близок молодежи, кому 
из поэтов удалось наиболее ярко 
и правдиво показать своего совре
менника.

Каждое выступление было по- 
своему важно и интересно, студен
ты проявили хороший вкус, поста
вили много интересных вопросов, 
постарались в них разобраться.

Жаль, что не приняли участия 
в нашем разговоре филологи и 
журналисты, и мы их ждем на 
следующие диспуты.

Н. МИТТЕЛЬСТЕФТ.
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ГЛАВНОЕ-ВЗАИМОПОМОЩЬ
Воспитание студентов. Как мы, ли студента III курса Ю. Вареж- членов партбюро. Однако и дру 

коммунисты, это понимаем? Го* кина. гие коммунисты не стоят в сто
ворят: в сторону мелочную опе  ̂ Во время подготовки и прове- роне. Каждый считает своим дол- 
чу, больше инициативы, самодея- дення отчетно-выборных комсо- гом узнать, как проводятся но 
тельности студенчеству. Это про- мольских н профсоюзных собра- литинформации, как живут сгу 
писная истина. А конкретно? В ________ _________ _____ _______ денты в общежитии. При этом

1
\

чем это должно выражаться? lie  
стоять же сбоку и только наблю
дать: как бы студенты что-нибудь 
не сделали неправильно.

Может быть, на эти вопросы в 
какой-то мере поможет ответить 
короткий рассказ о нашем скром
ном опыте.

Летом и осенью партийное бю

Г о л " !  пАфсоюзнымКакти- Дентам> как лУчше подготовить и боте, считая, что не всегда вовре

все время есть связь с комсомоль
скими и профсоюзными бюро.

Конечно, не все у нас хорошо 
Мы хотим добиться того, чтобы 
комсомольская и профсоюзная 
жизнь были более интересными, 
били ключом, чтобы было боль- 

ний, а также выборов комсоргов ше интересных дел. Мы кри
на курсах мы посоветовали сту- тнчески подходим к своей ра

Дела и планы 
коммунистов 

биофака

* л   _  провести собрания и выборы, мя делаем необходимое, не ис-
вом факульт та уд р подобрать людей в бюро. А ноДьзуем многообразия форм ра-
ное после выборов новым бюро по- боты, не всегда знаем о запросах,
го набора. я  ™ ф авк . студ ятов.^ ora„ составить планы комсо настроениях наших студентов и
ПотомТ что знаем: подберешь польских и профсоюзных дел. не всегда, следовательно, можем
удачш, рукоиодетелей Г . ™  ""еще С Т ^ н ы Г к ™ .

Л Г ’к.“ и Т т ^  С » З Л Г Г Г г а Е . » » »  »  « т .* ™ « ™
нынче. Наши студенты заняли III—V курсы поручили коллек- циями.
третье место среди факультетов, тивам преподавателей кафедр. ц е мелочная опека, а друже- 
А когда они возвратились, на за- Для контроля за их работой про- СКое внимание, товарищеская по- 
еедании партбюро мы подвели верили, как кафедры ее планиру- МОщь, хорошее беспокойство за 
итоги, отметили лучших. Партбю- ют, а недавно на партийном соб- т0  ̂ чтобы дела шли лучше—вот 
ро рекомендовало на курсовых ранни заслушали по этому вопро- 
комсомольских собраниях обсу- су кафедру ботаники. ^
дить поведение студентов, укло- Для оказания помощи в раиоте 
пившихся от сельхозработ. Сами комсомольской и профсоюзной 
комсомольцы строго предупреди- организациям выделен один из

что является для нас главным в 
этой работе.

Н. П. ЧЕРНЯВСКАЯ, 
член партбюро биофака.

Ко н т р о л ь  и его р е з у л ь т а т ы
Двадцатигіятилетняя деятель- ре резко улучшилось состояние сертационные темы, не работают

ность факультета показала, что научной деятельности: за год научный семинар и научное сту-
коллектив успешно справляется опубликовано 23 работы. денчеекое общество, замерли ис-

Доцент В. В. Тарчевский.со сво- следования на биостанции уни-
им коллективом ведет серьезные верситета. Весьма неравномерно
исследования по хоздоговорной преподаватели кафедры загруже-
тематике. Произошли коренные ны учебными поручениями,
сдвиги и в повышении квалифи- Мы считаем, что такие деталь- 
кадии преподавателей: ассистент ные проверки—эффективное сред-
Е. А. Кузнецова защитила кап- ство партийного руководства на-
дидатскую диссертацию, ассис- учной работой кафедр,
тенты Ф. М. Шубин, Е. Я. Ильи Отчеты руководителей и сотруд- 
на, Н. С. Мельник, Т. А. Боров- ников кафедры на партсобрании, 

кандидатские экза- отчеты специалистов на партбю
ро, присутствие членов партийно

с подготовкой молодых специали
стов. Однако развитие научной 
деятельности и повышение ква
лификации кадров до некоторых 
пор оставляло желать лучшего.
Партийную организацию бес.по- 
коило отсутствие крепких, рабо
тоспособных коллективов, круп
ных тем исследований, хоздого
ворной тематики, много темность, 
небольшое число монографий сре- ская сдают
ди опубликованных работ. . Меід- мены. - • - -л
лен но появлялись кандидаты и Отмечая положительное в дея- го шоро на заседании кафедр
доктора наук. Так, с 1947 по 1964 тельности кафедры ботаники, эти формы руководства и контро-
год защищено только 11 диссер-, партийное собрание отметило и ля мы намерены практиковать и
таций (одна докторская, десять недостатки. На кафедре вес еще впредь.
кандидатских). Некоторые квали- слабы темпы научной работы, М. Я. МАРВИН,
фициро ванные ассистенты, 10—15 очень медленно выполняются цис- член партбюро биофака.
лет успешно ведущие учебные ------------------------------------
занятия, до сих. пор остаются без 
ученых степеней. Особенно плохо 
в этом отношении обстоит дело 
на кафедре ботаники.

Скоро сессия. На этом снимке вы видите первокурсниц 
филологического факультета Любу Книгу (слева) и Валю 
Проскурякову, занимающихся в читальном зале.

Фото Э. КУПАВЦЕВОЙ.

М о я Фельетон

к а н д и д а т у р а
.Ж е л а ю щ и й  бы ть в х о р о ш ем  р а сп о л о ж ен и и  ду х а  не д о л 

ж е н  бр аться  за  м ного д ел  ни в св о е й  частной Ж изни, ни в 
о б щ ест в ен н о й , и, что бы ни д ел а л , он не д о л ж ен  стр ем иться  
д ел а т ь  свы ш е свои х  сил и св о ей  п р и р од ы “.

Д Е М О К Р И Т

Началось с моей блестящей ха- массовом секторе я предлагаю 
рактеристики. «Активный участ- Костю Усова. Он у нас... 
ник художественной самодеятель- Я сиял. Даже Нелька, самая 
ности. Рисует. Хороший комсомо- красивая девушка на нашем кур- 
лец. Отличный товарищ». се, посмотрела в мою сторону и

Сначала выбрали редактором и многообещающе улыбнулась. «Ага, 
главным художником курсовой га- подумал я, вот они наглядные 
зеты «Вперед». На факультетском результаты моей многогранной 
собрании слышу: деятельности».

— Я знаю Костю Усова как ак- В перерыве она подошла ко 
мне. Сердце заколотилось, как на 
конференции ДОСААФ / где меня 
выбрали председателем.

— Костя, ты у нас пишешь сти
хи... Мы ввели тебя в организаци
онный комитет студенческого клу-

художника. н7ш  '"комсорг ба ^ а в а й  поспорим!»... Хорошо?
— Хорошо,— придавленным го

лосом вымолвил я.
Но особенно остро стоял вопрос 

о художественной самодеятельно
сти. Три года подряд факультет 
занимал последнее место на смот-

тивного участника, хорошего ком
сомольца. Отличного товарища...

Густой лес рук  — и я в комсо
мольском бюро.

Приходит на курс редактор уни
верситетского «Крокодила». Ис
кать
Снегирев предлагает:

— Знаете, возьмите Костю Усо
ва. Он у нас...

Дальше—проще. Звонят из гор
кома BJJKCM в деканат. Из дека-

Учитывая все это, партийная 
рганпзация факультета к прош- 
ом учебном году обстоятельно 
роанализировала работу всех 
афедр и наметила, как ликвиди- 
овать недостатки. Результаты не 
амедлилИ сказаться. Многотем- 
ости в научной работе не стало, 
(оцбпты А. Т. Мокроносов, Н. 11. 
(а нилов, П. В. Лебедев получили 
ворческие отпуска и серьезно 
аботают над оформлением док- 
о р е к и X ди осе рт а ций. Асс истент
I. Я. Топоркова завершила и 
ре дета вила для защиты канди- 
а тс кую диссертацию. Ряд асси- 
тентов успешно сдают кандидат- 
кие экзамены.
Исполняя решение партийного 

о бранил, принятое -в апреле 
963 года, партийное бюро недав
но, в ноябре,: проверило деятель- 
гость кафедры ботаники, и ре- 
ультаты проверки обсудили на 
ткрытом партийном собрании, 
іа последние два года на кафед^

На сцене первокурсники

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Для математиков

В библиотеку университета но- 
ступили новые книги:

Романовский 11. И. Ряды Фурье. 
Теория поля. Аналитические 
функции. Преобразования Лапла
са. Изд. «Наука», 1964.

Хуа Ло-ген. Метод тригономет
рических сумм и его применение 
в теории чисел. Изд. «Мир», 1964.

Смирнов М. М. Дифференциаль
ные уравнения в частных произ
водных второго порядка. Изд. 
« Наука »,х 1964.

В нынешнем учебном 
году из-за «технических 
причин» подгото-вка и 
проведение смотра худо
жественной самодея
тельности были исклю
чительно трудны. И тем 
не менее итоги его ско
рее радующие, чем огор
чающие.

Чем же смотр нас по
радовал? Прежде всего, 
большой любовью сту
дентов к современной 
поэзии. Стихи звучали в 
выступлениях перво
курсников всех факуль
тетов, и немало их было 
прочитано по-настояще
му хорошо и волнующе. 
Можно отметить студен
тов: М. Тимофееву (ист- 
фак), С. Петренко и Г. 
Ьердникову (филфак),
С. Тимофеева (эконом- 
фак), Л. Магину, И. 
Мельникову (физфак).

Высокую культуру ис
полнения, дисциплини
рованность, организова и- 
ный и четкий ритм кон
церта отметило жюри 
смотра при оценке само
деятельности историче
ского и физического фа
культетов. При подведе
нии итогов смотра им по 
праву было присуждено 
первое место.

Всех порадовал кон
церт студентов биологи
ческого факультета: ори
гинально задуманная 
программа, молодой за

дор и сплоченность сту
денческого коллектива, 
лирическая пара гита
ристов (С. Микрюков и
А. Полукеев) • вызвали 
дружные аплодисменты 
зала. К сожалению, ху
дожественный совет био-

кой-то аморфной и не
яркой (видимо, сказа
лась и нетребователь
ность к себе). Журнали
стам было присуждено 
третье мбсто.

Филологи нас скорее 
огорчили, чем обрадова-

ната несут бумажку. «Усову к пя- рах. Секретарь нервно тыкал ку
ти часам в горком». Выпускать лаком в стол:
«С комсомольским огоньком». — Надо, чтобы во главе само-

На выборах студкома общежи- деятельности стоял толковый па- 
тия поднимается мой однокурсник рень! Способный, талантливый. 
Сурков и уверенно говорит: Хороший комсомолец и, главное,

— Знаете, для работы в культ- отличный товарищ.
В конце выступила зав. культ

массовым сектором Света Папина: 
— Знаете, я предлагаю Костю 

Усова. Он у нас...
И она процитировала шесть

ИТОГИ СМОТРЯ 
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ

фака подошел недоста
точно требовательно к 
отбору номеров. Поэто
му на концерт попали, 
прямо скажем, низко
пробные песенки, вроде 
«Черного кота». При 
оценке концерта студен- 
тов-биологов жюри вы
нуждено было снизить 
балл за сравнительно 
низкую культуру испол
нения. Биофаку при
суждено второе место.

Но главное — едино
душная любовь к песне, 
музыке, поэзии, спло
ченность студентов при 
подготовке к концерту— 
дает нам основание на
деяться на то, что сту
денты-биологи сумеют 
многое сделать к смотру 
факультетской самодея
тельности.

Можно отметить и 
оригинально задуман
ную программу журна
листов. Печально только, 
что она получилась ка

ли. Главное, концерт по
казал, что хорошие и 
большие возможности 
(ведь есть же у филоло
гов и интересные чтецы, 
и обещающие вокали
сты, и неплохой акком
паниатор-гитарист) не 
были до конца использо
ваны.

Как в-сегда профес
сионализмом и высокой 
культурой исполнения 
отдельных номеров блес
нули экономисты. Но 
увы! Лучіние номера — 
кубинский танец, «От
крытое письмо Франсуа
зе Саган», матросский 
танец—не имеют к смот
ру самодеятель н о е т  и 
студентов- первокурсни
ков стационара и вечер
него отделения прямого 
отношения, так как они 
исполнялись либо аби
туриентами, либо заоч
никами. Это значитель
но снизило общую оцен
ку концерта студентов

экономфака. Им было 
присуждено пятое место, 
вслед за филологами.

Последние места заня
ли математики и хими
ки. Химфак на смотрах 
уже давненько нас не 
радовал, а что касается 
математико - механиче
ского факультета, то 
здесь, видимо, подготов
ка была пущена на 
самотек. Достат о ч н о  
сказать, что даже на за
седании жюри смотра из 
художественного совета 
математико,- механиче
ского факультета никто 
не присутствовал. Воз
никает вопрос, сущест
вует ли художественный 
совет на факультете?

Итак, в нашем универ
ситетском студенческой 
полку прибыло. Пора
дуемся этому и постара
емся использовать та
лантливое пополнение 
для умножения лучших 
традиций самодеятель
ности УрГУ.

Художественный со
вет надеется, что перво
курсники примут актив
ное участие в работе 
кружков художествен
ной самодеятельности и 
в подготовке к весенне
му межфакультетскому 
смотру.

Л. П. ЧУРИНА, 
председатель 

художественного 
совета университета.

строк из моей характеристики с 
места работы.

Помимо всего меня назначили 
капитаном сборной курса по во
лейболу и заставили писать «ка
пустник» для новогоднего пред
ставления.

Кружки я совсем забросил. Стал 
посещать только вокальный, тан
цевальный и лит объединение.

Наступило состояние невесомо
сти. Сессия. Перегрузки отрица
тельно сказались на моем позна
нии. Я получил две «удочки» и два 
«неуда».

Дело слушалось в деканате, на 
заседании стипендиальной комис
сии. Некоторые решили, что я 
слишком занят, и, когда речь по^ 
шла о стипендии, предложили ме
ня освободить от этой нагрузки. 
Ребята поддержали мою кандида- 
ТУРУ•

Меня ругали на комсомольских 
собраниях и конференциях. Объя
вили три предупреждения и вы
говор за развал художественной 
самодеятельности.

Похвалили на Одном лишь со
брании ДОСААФ. «За спокойную, 
незаметную на первый взгляд ра
боту». Вручили даже «Похваль
ную грамоту»... Но от этого не 
стало легче. Я свернул грамоту 
трубочкой и взял курс на кассу 
взаимопомощи. С тех пор у меня 
единственная нагрузка: работаю
кочегаром • в «Доме крестьянина».

В. АНИЩЕНКО.

Редактор 
А. Ф. EPEMEER


